

PRESENTACIÓN

Los ensayos que se publican en este número especial de la Revista Mexicana de Sociología han sido escogidos a partir de los materiales reunidos por la Comisión de Estudios Laborales de CLACSO a lo largo de sus cinco años de actuación. Reunida por primera vez en noviembre de 1972 en El Colegio de México, la Comisión de Estudios Laborales ha venido desde entonces realizando encuentros y promoviendo contactos entre los investigadores latinoamericanos alrededor de la temática de la condición obrera y los sindicatos en América Latina. Algunos de los ensayos discutidos durante las actividades de la Comisión han sido ya publicados individualmente, otros no han sido aún difundidos. Con estos últimos hemos hecho una selección centrada principalmente en los estudios de casos, con el propósito de presentar la variedad de las experiencias laborales y de los estilos de análisis existentes en los países del continente. Agradecemos a la Revista Mexicana de Sociología el ofrecimiento de dedicar un número especial a los trabajos de la Comisión y esperamos que esta publicación contribuya a promover los estudios laborales y a ampliar el número de los investigadores vinculados a las actividades que llevamos a cabo dentro de CLACSO.

Juan Carlos Torre